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NÚCLEO DOCENTE ESTRUTURANTE

REUNIÃO ORDINÁRIA

Aos dezesseis dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, às onze horas minutos, reuniu-se
extraordinariamente o Núcleo Docente Estruturante (NDE) do Curso de Comércio Exterior
(COMEX) através de encontro virtual na plataforma Mconf. PARTICIPANTES: Prof. Dr. Ricardo
Saraiva Frio (ICEAC), presidente do NDE; Prof. Dr. Hemerson Luiz Pase (FADIR); Profª. Drª
Juliana Plocharski Pedroso Rohde (ICEAC); Profª. Drª Lívia Madeira Triaca (ICEAC); Profª. Drª
Pâmela Amado Tristão (ICEAC); Prof. Dr. Rafael Mesquita Pereira (ICEAC); e Prof. Dr. Ricardo
Aguirre Leal (ICEAC). AUSENTOU-SE SEM JUSTIFICATIVA: Prof. Dr. Jorge Alberto Orellana
Aragon (ICEAC); PAUTA: 1) Normatização das defesas de TCC remotas. 2) Assuntos gerais.
ASSUNTO 1: Defesas remotas. O prof. Ricardo Saraiva Frio informou que recebeu um e-mail da
PROGRAD informando que os cursos deveriam criar regimentos próprios para defesa de TCC
online, se esse fosse o entendimento do curso. O prof. Rafael Mesquita Pereira falou que essa
flexibilização pode ser útil aos alunos e gera possibilidade do convite de avaliadores externos. O
prof. Ricardo Aguirre Leal indicou que o modelo remoto apresenta inúmeras vantagens, mas que
prefere defesas presenciais, pois oportuniza a apresentação do aluno ao público, além disso, o
professor pontuou que a presença de avaliadores externos em bancas é mais relevante para pós-
graduação. O prof. Rafael Mesquita Pereira lembrou que a forma de apresentação é uma decisão
entre aluno e orientador e que já há uma apresentação na disciplina de Metodologia. O prof.
Ricardo Saraiva Frio apontou que vê vantagens nesse formato e que alguns alunos do curso têm
realizado mobilidade acadêmica em período próximo da formatura, buscando realizar estágios na
área em locais com mais oportunidade e, futuramente, buscar emprego na área. O assunto foi
colocado em votação e todos os presentes concordaram com a possibilidade de defesa remota.
ASSUNTO 2: Assuntos gerais. O prof. Ricardo Saraiva Frio manifestou preocupação com algumas
situações que ocorrem no curso, voltadas a agendamento de exames fora do prazo, realização de
provas online e atividades de aula de forma remota, o professor recordou que o curso é presencial
e que existem normativas na Universidade que devem ser cumpridas. O prof. Rafael Mesquita
Pereira concordou que é um assunto oportuno para discussão, apesar de concordar que não
deveria ser chamado, pois todos deveriam atentar às normas da Universidade. O prof. Rafael
Mesquita Pereira pontuou que existe a liberdade de cátedra, contudo, os professores devem
consultar ementas e cumprir os conteúdos das disciplinas e, em caso de discordância, pautar no
NDE sugestões de mudanças de ementas. Por fim, o prof. Rafael Mesquita Pereira lembrou que
estar em sala de aula é “sagrado”. A profª. Juliana Plocharski Pedroso Rohde informou que uma
aluna questionou ela por não realizar atividades online. O prof. Hemerson Luiz Pase pontuou que
a pandemia mostrou que algumas coisas ainda não podem ser realizadas, como aulas online. O
professor continuou solidarizando-se com a professora Juliana, pois professores deveriam ser
respeitados no ambiente da aula. O professor concluiu lembrando que apesar da liberdade de
cátedra, situações que chegam para coordenação devem ser verificadas. A profª. Juliana
Plocharski Pedroso Rohde apontou que um simulador do SISCOMEX auxiliaria a disciplina de
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Sistemática. O prof. Rafael Mesquita Pereira apontou que deveria se formular um projeto para
aquisição do simulador. A profª. Juliana Plocharski Pedroso Rohde apontou que busca qualificar
suas disciplinas com atividades de campo. O prof. Rafael Mesquita Pereira apontou que atividade
de campo é uma atividade acadêmica. A profª. Lívia Madeira Triaca (ata 11/2022) recordou que
em reunião anterior se falou na criação de uma especialização em Comércio Exterior, mas que no
momento acreditou não ser viável, em função da falta de experiência na área do corpo docente do
ICEAC. Os profs. Rafael Mesquita Pereira e Ricardo Saraiva Frio concordaram com o
posicionamento. Não havendo mais nada a tratar, a reunião foi encerrada às doze horas e doze
minutos.

 

Prof. Dr. Ricardo Saraiva Frio

Presidente do NDE/COMEX

 

Documento assinado eletronicamente por Ricardo Saraiva Frio, Coordenador de Curso, em
16/08/2023, às 15:42, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0100690 e o código CRC 19DCF40F.
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